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У  корабля появились шефы из 
Республики Чувашия, заинтере-

сованные в сотрудничестве и взаимо-
действии с флотом, готовые содей-
ствовать организации целевого набора 
на подшефный корабль лучших призыв-
ников из своего города. 

По словам командира дивизиона 
тральщиков капитана 3 ранга Алексея 
Сергеева, право на почётное наимено-
вание «БТ-212» заслужил своими дости-
жениями в боевой подготовке. По итогам 
года он объявлен лучшим противомин-
ным кораблём Балтийского флота. По-
сле проведённого ремонта уже три года 
жизнь экипажа насыщена мероприятия-
ми боевой учёбы. Базовый тральщик яв-
ляется одним из самых боеготовых ко-
раблей соединения охраны водного рай-
она, который все эти годы нёс на своих 
плечах основной груз боевой подготовки. 

 В торжественном митинге приняли 
участие представители командования 
Балтийской военно-морской базы во гла-

ÍÀ ÏÎÐÎÃÅ ÍÎÂÎÉ ÝÐÛÍÀ ÏÎÐÎÃÅ ÍÎÂÎÉ ÝÐÛ
Приказом главнокомандующего Военно-Морским Флотом Рос-

сии базовому тральщику «БТ-212» присвоено название «Новоче-
боксарск». 

ве с начальником штаба капитаном 1 ран-
га Сергеем Волковым и почётные гости: 
шефская делегация г.Новочебоксарска, 
которую возглавил депутат Государ-
ственного совета Чувашской Республики 
Сергей Михеев, представители Русской 
православной церкви, ветераны флота, 
юнармейцы и кадеты. 

Капитан 1 ранга Сергей Волков тепло 
поздравил экипаж минно-трального ко-
рабля с присвоением именного назва-
ния и пожелал военным морякам с до-
стоинством и честью нести на просторах 
Балтики славное имя города на Волге, с 
которым отныне балтийцев связывают 
дружба и сотрудничество в военно-па-
триотическом воспитании молодёжи. 

Примечательно, что шефство будет 
иметь практическое значение. Ведь 
согласно двустороннему договору о 
шефских связях отныне с волжских бе-
регов в Балтийск на подшефный ко-
рабль после тщательного отбора будут 
прибывать для прохождения флотской 

службы самые подготовленные ново-
бранцы. А их родители, как говорится, 
из первых рук будут получать инфор-
мацию о том, как служат их сыновья, 
как организованы их быт и досуг. Пла-

нируется, что уже будущей весной на 
подшефный базовый тральщик прибу-
дет первая партия молодого пополне-
ния из Чувашии.

(Окончание на 4-й стр.)

Фото на память с шефами корабля.

По сложившейся традиции перед тем как присту-
пить к рассмотрению повестки дня, командую-

щий БФ вице-адмирал Александр Носатов вручил награ-
ды военнослужащим Балтийского флота. За заслуги в 
укреплении обороноспособности страны и высокие по-
казатели в служебной деятельности медалью Суворова 
был награждён подполковник В.Рогаткин, медалью 
«За воинскую доблесть» I степени – капитан 2 ранга 
В.Зайцев, а медалью «За воинскую доблесть» II сте-
пени – подполковник Л.Сайдяшев. Медаль «Адмирал 
Флота Советского Союза Н.Г.Кузнецов» команду-
ющий БФ вручил старшему мичману М.Садчикову. 
Медалями «За участие в главном военно-морском па-
раде» были награждены контр-адмирал А.Щербицкий, 
капитаны 1 ранга А.Шанаев,  Г.Забродин, О.Лопатиев, 
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На состоявшемся под руководством командующего БФ вице-адмирала Алек-

сандра Носатова заседании военного совета Балтийского флота были подведены 
итоги за 2017 год.

полковник В.Осипенко, капитаны 2 ранга 
А.Нерушенко, В.Кондратьев и подполковник 
А.Ушицкий. 

Также в рамках мероприятия состоялась 
церемония награждения лучших соединений 
и кораблей Балтийского флота. Вице-адми-
рал Александр Носатов особо отметил успех 
балтийцев, завоевавших в 2017 году восемь 
призов главкома ВМФ по различным видам 
подготовок. Среди отличившихся – экипа-
жи корветов «Бойкий», «Стойкий», «Стерегу-
щий». В состязаниях среди тактических групп 
ракетных катеров лучшими признаны КУГ в 
составе МРК «Ливень» и «Пассат», тактическая 
группа в составе морского тральщика «Алек-
сандр Обухов», базовых тральщиков «Сергей 

Колбасьев», «Леонид Соболев», «БТ-212» и рейдовых 
тральщиков «РТ-231», «РТ-273». Призом главноко-
мандующего ВМФ также награждён зенитно-ракет-
ный полк соединения ПВО. Звание лучшего в ВМФ 
завоевал корабль связи «Фёдор Головин», высоко 
оценён уровень боевого мастерства личного состава 
ДШБ соединения морской пехоты, а также ещё двух 
подразделений Балтийского флота.

Всё это стало возможным благодаря напряжённой 
работе всего личного состава и гражданского персо-
нала Балтийского флота. В 2017 году экипажи кора-
блей регулярно отрабатывали задачи в море, несли 
боевые вахты в различных районах Мирового океа-
на. В общей сложности в завершившемся периоде 
обучения  было выполнено около 400 боевых упраж-

нений, сдано бо-
лее 100 курсовых 
задач. Наплаван-
ность надводных 
сил Балтийского 
флота составила 
более 2000 суток. 
Надводные корабли 
и суда обеспечения БФ 
прошли свыше 150 тысяч 
морских миль. 

В 2017 году силы флота 
приняли участие в совместных 
учениях с ВМС Китая «Морское 
взаимодействие-2017», отработали задачи в акватории 
Балтийского моря и на сухопутных полигонах в рамках 
совместного стратегического учения «Запад-2017». 

Не остались в стороне и спортивные достижения 
военнослужащих БФ. Переходящие кубки и почётные 
грамоты были вручены отдельному мотострелковому 
полку за лучшую организацию физической подготов-
ки, за лучшую организацию спортивно-массовой ра-
боты – ракетному соединению БФ. Кубками и грамо-
тами были отмечены воинские коллективы управле-
ния и штаба Балтийского флота, добившиеся наилуч-
ших показателей по физической подготовке. 

Также в рамках заседания военного совета были 
рассмотрены другие актуальные вопросы, касающие-
ся повседневной жизнедеятельности флота. 

Владимир ДАШЕВСКИЙ. 
Фото автора и Ю.Дмитриева.

Заслуженную награду  соединению надводных кораблей Заслуженную награду  соединению надводных кораблей 
из рук командующего БФ вице-адмирала А.Носатова из рук командующего БФ вице-адмирала А.Носатова 
получает капитан 1 ранга А.Суглобов.получает капитан 1 ранга А.Суглобов.
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Госдума ратифицировала соглашение, согласно 
которому в сирийском Тартусе в течение 49 лет с возмож-
ным продлением на 25 лет будет располагаться пункт мате-
риально-технического обеспечения Российского ВМФ. Его 
площадь может быть увеличена до 24 га. По одному из условий 
документа одновременно в порту Тартус могут находиться 11 рос-
сийских военных кораблей, включая суда с ядерной энергетиче-
ской установкой. 

Россия заинтересована в дальнейшей консолидации 
русского мира и повышении авторитета его представи-
телей в государствах проживания. Об этом заявил министр 
иностранных дел РФ Сергей Лавров. По его мнению, в усло-
виях непрекращающейся дискриминации в отношении соот-
ечественников в ряде стран, в первую очередь в Прибалтике, 
следует совершенствовать подходы к защите их политических, 
гражданских и этнокультурных прав.

Превращение Украины в самую бедную страну Европы яв-
ляется главным «достижением» президента страны Петра По-
рошенко. Ранее украинские эксперты проанализировали уровень 
зарплат, изучив заработок жителей Европы после выплаты налогов, 
и признали, что самый низкий этот показатель на Украине – 190 евро. 
Далее следуют Молдавия с 216 евро и Азербайджан с 232 евро.

Пенсионеры освобождаются от уплаты земельно-
го налога на дачные участки площадью не более 6 со-
ток. Такой закон принят окончательно. Таким образом, 
пенсионеры пополнят ряд льготных категорий граждан, 

которым предоставляется налоговый вычет в размере 10 тысяч 
рублей при уплате земельного налога. К этой категории сейчас 
относятся, в частности, инвалиды I и II групп, ликвидаторы ава-
рии на ЧАЭС, Герои Советского Союза и Герои России.

В России семьи будут ежемесячно получать выплаты на 
первого и второго ребёнка в размере около 10,5 тысячи 
рублей. Размер пособий будет определяться на основе регио-
нального прожиточного минимума. Для получения материнских 
пособий по первому ребёнку необходимо обращаться в органы 
соцзащиты, по второму – в органы ПФР.

Госдума единогласно приняла в окончательном чтении 
закон, который позволит блокировать звонки так называе-
мых телефонных террористов по запросу правоохранитель-
ных органов. Законопроект стал реакцией на волну телефонного 
терроризма, которая началась в России 11 сентября. За два меся-
ца в 186 городах страны было эвакуировано более 2,3 миллиона 
человек. Общероссийский ущерб оценивался в миллиард рублей.

В следующем году чиновники должны начать пред-
проектные работы по строительству моста через су-
доходный канал. «Ставлю перед правительством задачу 

проработать вопрос замыкания Окружной дороги города Кали-
нинграда. Уверен, что в перспективе нам нужен мост через судо-
ходный канал. В следующем году – мост или тоннель. Это вопрос 
для обсуждения, но это сооружение нужно», – сказал губернатор 
Калининградской области Антон Алиханов.

К 2022 году в регионе откроется не менее пяти специ-
ализированных центров профобразования, аккредитован-
ных по стандартам WorldSkills. Планируется вести подготовку 
по 30 наиболее востребованным на рынке труда перспективным 
профессиям. Эти центры будут обладать уникальным ресурсом 
для реализации самых современных потребностей работодате-
лей, в том числе бизнеса.

Региональные власти хотят закупить для «Безопасного 
города» летающие дроны, чтобы эффективнее и оператив-
нее контролировать ситуацию на улицах. Кроме того, такое 
оборудование может помочь в выявлении источников загрязне-
ний окружающей среды и борьбе с нелегальными свалками.

Перспективный российский перехватчик МиГ-41 
станет самым быстрым истребителем в мире и 

сможет бороться с гиперзвуковыми целями. Это будет су-
персовременный самолёт, максимально незаметный для рада-
ров. Боевой радиус – в диапазоне 600-1500 километров. Воору-
жить его планируется ракетой класса «воздух-воздух» большой 
дальности Р-37 и принципиально новыми боеприпасами.

Начались швартовые испытания океанографического 
исследовательского судна «Академик Александров». Это 
уже третье судно базового проекта 20180. Его разработали  в ин-
тересах Минобороны России. Основное рабочее оборудование 
океанографического судна – три крана. Их грузоподъёмность – 
от 2 до 100 тонн.  Это отечественная разработка конструкторов 
из Санкт-Петербурга, и, как отмечают на самом предприятии, 
проект превосходит зарубежные аналоги, в том числе и тяжёлый 
итальянский кран, работающий на первом судне данной серии.

Корабли провели артиллерийские стрель-
бы по условным морским целям, кото-

рые были заданы при помощи бортовых си-
стем целеуказания. Стрельбу выполняли бо-
евые расчёты батарей артиллерийских уста-
новок А-190 и АК-630. Перед выполнением 
боевых упражнений экипажи отработали дей-
ствия по учебной тревоге, по варианту оборо-
ны кораблей от малоразмерных скоростных 
целей условного противника. 

Военнослужащие подразделений антитерро-
ра практиковались в организации охраны и обо-
роны корветов при стоянке на незащищённом 
рейде и пресечении атаки на отряд скоростной 
малоразмерной цели.

Кроме того, были выполнены полёты экипа-

БЬЮТ БЕЗ ПРОМАХАБЬЮТ БЕЗ ПРОМАХА
Экипажи корветов Балтийского флота 

«Сообразительный» и «Бойкий» выпол-
нили ряд боевых упражнений в Среди-
земном море.

жей корабельных вертолётов Ка-27 над аквато-
рией Средиземного моря. 

Напомним, что кораблями БФ пройдено 
уже более 20 тысяч морских миль. Во время 
выхода в море экипажи корветов выполнили 
десятки учебно-боевых задач. Балтийцы про-
вели по противовоздушной и противолодоч-
ной обороне различные корабельные учения 
и тренировки.

Людмила МЕДВЕДЕВА.

Предполагается, что судно будет отсут-
ствовать в месте постоянного базирова-

ния более пяти месяцев, выполняя ответствен-
ные задачи в различных районах Мирового 
океана и прежде всего – в центральной части 
Индийского океана.

Перед началом похода на причале состоял-
ся торжественный митинг, в котором приняли 
участие родственники моряков. Звучали поже-
лания счастливого плавания и благополучного 
возвращения к родному причалу. 

В мероприятии принял участие начальник 
Главного штаба ВМФ России вице-адмирал Ан-
дрей Воложинский. Он пожелал экипажу с че-
стью справиться с поставленной задачей и при-
умножить традиции гидрографической службы, 
которая в этом году отметила своё 190-летие.

Отмечая вклад военных гидрографов в рабо-
ту по освоению и исследованию Мирового оке-
ана, вице-адмирал А.Воложинский напомнил, 
что ОИС «Адмирал Владимирский» за послед-
ние несколько лет уже совершило две истори-
ческие экспедиции – кругосветную и антаркти-
ческую. По итогам антарктической экспедиции 
в ближайшее время будут изданы новые мор-
ские навигационные карты 5 морей, омываю-
щих Антарктиду. В целом в уходящем году ги-
дрографы всех флотов России совершили око-
ло 20 гидрографических походов в различные 
районы Мирового океана.

КУРС – В ИНДИЙСКИЙ ОКЕАН
ОИС «Адмирал Владимирский» отпра-

вилось в очередной поход  по программе 
Главного штаба ВМФ РФ и  Главного управ-
ления навигации и океанографии МО РФ. 

Капитан судна «Адмирал Владимирский» 
Александр Пышкин рассказал, что основной объ-
ём исследовательских задач ОИС будет выпол-
нять в уже знакомых ему районах Индийского 
океана. Маршрут плавания будет пролегать по 
акваториям, где существует опасность деятель-
ности пиратов. Для охраны судна на борту будет 
находиться небольшое, но хорошо вооружённое 
подразделение морской пехоты. 

Уже на уходящей неделе ОИС «Адмирал Вла-
димирский» завершило прохождение проливов 
Большой Бельт, Эресунн, Каттегат и Скагеррак, 
которые располагаются между Скандинавским 
и Ютландским полуостровами и соединяют Бал-
тийское море с Северным. Данный район явля-
ется зоной интенсивного судоходства, и прохож-
дение по нему регламентировано специальными 
правилами и картами. Особенностью данного 
морского участка является наличие большого ко-
личества мелей, узкостей и фарватеров, что тре-
бует от балтийцев профессионализма во время 
их форсирования. Именно поэтому момент про-
хождения «Адмирала Владимирского» через про-
ливную зону требует особого внимания не только 
штурманской службы, но и всего экипажа. Рос-
сийский корабль уже неоднократно ходил этим 
маршрутом. 

Отметим, что ОИС «Адмирал Владимир-
ский» – единственное судно Российского ВМФ, 
совершившее за последнюю четверть века кру-
госветное плавание, продолжив славные тра-
диции российских мореходов, берущие своё 
начало ещё в начале XIX века.

Николай КОМАРОВ. 

В ходе проведения учебного боя морпехи в 
составе групп огневой поддержки десант-

но-штурмовых подразделений морской пехоты 
уничтожили условное незаконное вооружённое 
формирование (НВФ), готовящее плацдарм для 
высадки морского десанта. Гвардейцы органи-
зовали засаду на маршруте движения «боеви-
ков» и, подбив головной и замыкающий броне-
транспортёры, ликвидировали заблокированную 
бандгруппу. Стрельба производилась из ручных 
противотанковых гранатомётов РПГ-7 и автома-
тических гранатомётов АГС-17, стоящих на во-
оружении подразделений морских пехотинцев.

Всего в рамках боевых стрельб гранатомёт-
чики успешно решили более 30 вводных огне-
вых задач со сменой позиций, поразив в общей 

Гранатомётчики морской пехоты БФ 
уничтожили силы десанта условного 
противника.

сложности около 200 мишеней, имитирующих 
групповые и одиночные цели. В ходе выполне-
ния огневых задач из РПГ-7 и АГС-17 гранато-
мётчики израсходовали около 150 инертных и 
более 200 боевых гранат.

Надежда СЕРЕБРЯНСКАЯ.

ЖАРКИЕ БУДНИ ПОЛИГОНА
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Со знаком «плюс»

 -Медицинская служба 
бригады по срав-

нению с другими самая мало-
численная – два десятка чело-
век, –рассказал подполковник 
медицинской службы Влади-
мир Ляшенко. – В ней только 
дипломированные специали-
сты, и это одна из составляю-
щих высокой профессиональ-
ной подготовки медсостава. 
Многие имеют солидный опыт 
практической деятельности, 
так как до призыва на военную 
службу уже успели потрудиться 
в гражданских медучреждени-
ях. Есть в соединении 
и фельдшеры с выс-
шим образованием, 
такие, как старшина 
1-й статьи контрактной 
службы Вячеслав Се-
мёнов, который кроме 
исполения своих ос-
новных обязанностей 
по службе является 
стоматологом. Его 
работа востребована 
в дальних морских по-
ходах.

Корабельные ме-
дики внимательно от-
носятся к пациентам. 
За последние годы в 
соединении удалось 
значительно умень-
шить число простуд-
ных заболеваний, ко-
торые ещё совсем недавно по-
рой принимали угрожающие 
масштабы, особенно в период 
межсезонья. 

В самом начале учебно-
го года флотские эскулапы 
особое внимание уделили 
вопросам сохранения здо-
ровья экипажей. Фельдшеры 
кораблей обращают внима-
ние на наличие тёплого бе-
лья у лиц, несущих вахтен-
ную службу на открытом воз-
духе в зимнее время, на сво-
евременность медицинских 
осмотров и на выявление 

Медицинская служба соединения надводных кораблей, которую возглавля-
ет подполковник медслужбы Владимир Ляшенко, по итогам уходящего учебного 
года объявлена лучшей на Балтийском флоте. 

простудных заболеваний на 
ранних стадиях. 

Организационные меры 
подкрепляются и разъясни-
тельной работой с личным со-
ставом. Следует заметить, что 
в бригаде постоянно прово-
дится профилактика. И в этом 
труд флотских медиков труд-
но переоценить. 

В соединении дважды в 
уходящем году проводились 
учебно-методические сборы 
офицеров медслужбы фло-
та. Основной упор на них де-
лался на обеспечение боевой 

подготовки, то есть оказание 
первой доврачебной помощи 
раненым и поражённым и их 
транспортировке на стацио-
нарное лечение. 

Так, в завершение зимне-
го периода учёбы на корвете 
«Сообразительный» под ру-
ководством начальника мед-
службы Балтийского фло-
та полковника медицинской 
службы Николая Карпуна про-
шло показные занятие по ме-
тодике приёма задачи М-1. 
На нём присутствовали врачи 
флота, и  медперсонал бри-

гады в очередной раз проде-
монстрировал свои умения 
и компетентность. В лучшую 
сторону был отмечен фель-
дшер корвета «Сообразитель-
ный» главный корабельный 
старшина контрактной служ-
бы Сергей Каральников, ме-
дицинский пост которого при-
знан образцовым. Были и дру-
гие показные занятия по ме-
дицинскому обеспечению во-
енной службы, и каждый раз 
руководители отмечали и вы-
сокую организацию проводи-
мого мероприятия, и грамот-

ность действий его 
участников.

Следует отметить, 
ч т о  ч а с т ы е  в с т р е -
чи флотских медиков 
проводятся на базе 
бригады неслучайно. 
Во-первых, корветы в 
данное время – основ-
ной тип боевых кора-
блей Балтийского фло-
та. На них установлено 
первоклассное меди-
цинское оборудова-
ние. И во-вторых, си-
стема профессиональ-
ной подготовки специ-
алистов медслужбы в 
этой бригаде отрабо-
тана до мелочей. Взять, 
к примеру, молодого 
фельдшера матроса 

Кемрана  Мурдалова. Он при-
шёл на корабль после окончания 
Кисловодского медицинско-
го колледжа. На первых порах 
Кемран многого не знал. Но про-
шло полгода, и человек изме-
нился: приобрёл определённый 
опыт и подаёт надежды. Более 
того, именно служба определи-
ла дальнейшее направление его 
жизни – поступление в медицин-
ский институт.

И санитар со сторожевого 
корабля «Ярослав Мудрый» 
младший сержант медслуж-
бы Иван Рожковский как про-

Фельдшер корвета «Сообразительный» главный 
корабельный старшина С.Каральников проводит 
реанимационные  действия.

На показном учении специалисты медслужбы 
готовят раненых к эвакуации.

Подполковник медслужбы В.Ляшенко проводит занятие 
по специальности с фельдшерами и санитарами кораблей.

фессионал завоевал доверие 
моряков. Его рекомендации 
пациенты выполняют неукос-
нительно.

Медперсонал соединения 
надводных кораблей является 
самым плавающим. За пять лет 
службы многие фельдшеры 
и санитары имеют наплаван-
ность до двадцати тысяч миль. 
Думается, что звание лучшей 

медслужбы Балтийского фло-
та не только принесло чувство 
удовлетворения от результа-
тов собственного труда, но и 
обязывает стремиться к совер-
шенствованию своих знаний и 
умений. Долг врача – сохра-
нить здоровье тех, кто крепит 
боевую готовность флота.

Юрий ШЕВЧЕНКО.
Фото автора.
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рован на базовый тральщик на время 
учения «Запад-2017» да так и остался 
на этом корабле. Пришёлся ко двору, 
поскольку проявил себя в ходе учений 
как опытный профессионал, мастер-
ски обеспечивший навигационную без-
опасность тральщика при выполнении 
задач по предназначению, где точность 
штурманских расчётов во многом опре-
деляет успех дела. Профессии навига-
тора очень соответствует спокойный и 
целеустремлённый характер Евгения. 

Ключевая фигура на лучшем проти-
воминном корабле Балтики – старши-
на минной команды мичман Владислав 
Екименков. Он отвечает за примене-
ние оружия, за подготовку и обучение 
подчинённых, ведёт занятия по специ-
альности, знакомит моряков с устрой-
ством противоминного вооружения, с 
инструкциями по его эксплуатации, рас-
сказывает о мерах безопасности при 
постановке тралов. Под общим руко-
водством командира артиллерийской и 
минно-торпедной боевой части старши-
на минёров умело управляет процессом 
подготовки трала к постановке, само-
стоятельно делает расчёты на глубину 
постановки трала, организует всю рабо-
ту на юте, возглавляя минно-тральный 
расчёт. Постановка трала считается не-
безопасной операцией, поскольку из-за 

волнения моря тросы то натягиваются, 
то расслабляются, и в какой-то момент 
один из них может лопнуть. Этот фактор 
в море приходится постоянно учиты-
вать и быть начеку. И только мастерство 
старшины минной команды и грамот-
ные действия всего трального расчёта 
гарантируют успешное выполнение по-
ставленных задач. 

Обычно в процессе постановки пар-
ного трала участвует и старший боцман 
главный корабельный старшина кон-
трактной службы Виктор Грибанов. Этот 
военнослужащий служит примером для 
экипажа: известен своей дисциплини-
рованностью, отсутствием вредных при-
вычек и готовностью прийти на помощь 
товарищам. К тому же он умелый орга-
низатор, ему можно доверить выполне-
ние самой ответственной задачи. Глав-
ный корабельный старшина контрактной 
службы Виктор Грибанов отвечает за ра-
боту швартовой команды, обеспечивая 
безопасный подход и отход корабля от 
причала, а также за порядок на верхней 
палубе, за содержание корабля, за его 
внешний вид и подготовку тральщика к 
различным ответственным мероприяти-
ям, например, к торжественной церемо-
нии переименования боевого корабля. 
Красивая бортовая надпись и таблич-
ка из латуни с наименованием корабля, 
прикреплённая к надстройке, – дело рук 
его боцманской команды. 

Говорят, что с присвоением имени 
открывается новая страница в истории 
экипажа. Пусть она станет эрой больших 
достижений и славных побед.

Татьяна СМИРНОВА.
Фото автора.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
От имени главы Чувашской Ре-

спублики слова благодарности ко-
мандованию Балтийского флота и 
Балтийской военно-морской базы за 
многолетнее сотрудничество в воен-
но-патриотическом воспитании мо-
лодёжи передал депутат Госсовета 
Чувашиии Сергей Михеев. Особое 
уважение и признательность глава 
шефской делегации выразил экипа-
жу отныне именного корабля за его 
нелёгкую морскую службу по защи-
те Отечества и выразил признатель-
ность ветеранским организациям Ка-
лининграда и Чувашии, во многом спо-
собствовавшим налаживанию шефских 
связей Новочебоксарска с Балтийским 
флотом. 

Заместитель главы Новочебоксар-
ска Александр Андрианов зачитал по-
слание мэра к морякам-балтийцам. В 
нём говорилось, что присвоение ко-
раблю имени города – знаковое со-
бытие в жизни Новочебоксарска, это 
большая честь и гордость для горо-
жан и большая ответственность за 
оказанное доверие. Александр Вале-
рьевич выразил уверенность в том, 
что один из лучших кораблей ОВР 

ещё не один год будет верой и прав-
дой служить своему Отечеству, и вру-
чил командиру корабля капитан-лей-
тенанту Сафару Муфтахову книгу об 
истории города и флаг Новочебок-
сарска. 

О высоком духовном смысле цере-
монии торжественного переименова-
ния корабля вдохновенно и красноре-
чиво говорили присутствующие на ми-
тинге священнослужители – настояте-
ли Свято-Георгиевского морского со-
бора Балтийска архимандрит Софро-
ний и храма Казанской иконы Божией 
Матери Новочебоксарска протоиерей 
Георгий. Отец Софроний провёл риту-
ал освящения корабля, молебен в честь 
знаменательного события и вручил ко-
мандиру тральщика капитан-лейтенан-

ту Сафару Муфтахову икону Ни-
колая Чудотворца – покровителя 
моряков и памятную грамоту.

Уходящий год для базово-
го тральщика выдался плодот-
ворным, поскольку корабль внёс 
ощутимый вклад в укрепление 
боеготовности своего соедине-
ния. В феврале экипаж отрабо-
тал и успешно сдал первую кур-
совую задачу. Далее приступил к 
отработке второй курсовой зада-
чи, выполнил ряд учебно-боевых 
упражнений, в том числе артил-
лерийские стрельбы по воздуш-
ным и морским целям, специ-
альные «противоминные» упраж-
нения с регулировкой всех тра-

лов и с последующим затраливанием 
якорной мины и уничтожением донной 
мины. После успешной отработки дей-
ствий подрывной команды в море бла-
гополучно закрыл курсовую задачу К-2. 

Следующим шагом на пути к мастер-
ству и воинской выучке для экипажа ста-
ло участие в учениях соединения с вы-
полнением артиллерийских стрельб и 
отработкой действий по охране водного 
района пункта базирования, в ходе ко-
торых успешно выполнил поставленные 
задачи в составе тактической группы. 
Причём базовый тральщик выступил в 
роли флагмана, с которого осуществля-
лось общее управление ходом учений. 
Эта престижная роль добавила автори-

тета одному из лучших ко-
раблей ОВР. 

В течение уходящего года 
экипаж неоднократно нёс 
боевое дежурство, посто-
янно находясь в состоянии 
полной боевой готовности, 
чтобы по первому сигналу 
выйти в море. Кроме того, 
в 2017 году на его долю вы-
пала масштабная работа по 
обеспечению испытаний но-
вой военной техники, в том 
числе той, которой оснащён 
новейший базовый траль-
щик соединения «Александр 
Обухов». Для испытаний его 
самых современных про-
тивоминных комплексов 
«БТ-212» неоднократно вы-
полнял кропотливую рабо-

ту по постановке минных полей и банок. 
Осенью все образцы вооружений но-
вейшего тральщика ОВР были приняты 
в эксплуатацию, и экипажи приступили к 
подготовке к ответственным соревнова-
ниям на приз главнокомандующего ВМФ 
– состязательному поиску в составе так-
тической группы. В итоге группа проти-
воминных кораблей из Балтийска заняла 
первое место. 

Вершиной боевой подготовки в ухо-
дящем году для экипажа корабля ста-
ло ССУ «Запад-2017». На долю траль-
щиков ОВР пришлось выполнение тра-
диционной задачи по противоминному 
обеспечению группировки сил высадки 
морского десанта. Как всегда, «БТ-212» 
шёл впереди в составе тактической 
группы, расчищая проходы для больших 

и малых надводных кораблей в минных 
полях, обеспечивая безопасный пере-
ход морем к месту высадки морско-
го десанта для десантных, противоло-
дочных и многоцелевых кораблей. Не 
теряли времени и на обратном пути в 
базу: энергично отрабатывали задачи 
по предназначению, действуя как в оди-
ночку, так и в составе тактической груп-
пы, упражняясь в постановке различных 
тралов, поиске и уничтожении мин. 

Статистика достижений тральщика 
за уходящий год выглядит впечатляю-
ще: кораблём выполнено более десят-
ка подготовительных артиллерийских 
стрельб по морским и воздушным це-
лям, а также около десяти зачётных 
стрельб (одиночным кораблём) по 

воздушным и морским целям. В со-
ставе тактической группы «БТ-212» 
трижды отстрелялся на твёрдую 
пятерку. В зимний и летний пери-
од обучения в одиночку успешно 
выполнил проверочные постанов-
ки тралов, из них четырежды – кон-
тактным тралом и дважды – некон-
тактным. И это далеко не полный 
перечень успехов тральщика. 

На вопрос о том, каким был этот 
год для корабля и чем запомнится 
он его командиру, капитан-лейте-
нант Сафар Муфтахов ответил: 

– Этот период был 
сложным, насыщенным 
мероприятиями боевой 
подготовки и интенсив-
ной боевой учёбой. Осо-
бое внимание было уде-
лено выполнению задач 

по прямому предназначению 
корабля, по противоминной 
подготовке. Было очень мно-
го выходов в море. Прини-
мали участие во всех запла-
нированных мероприятиях. 
Часто выходили на закрытие 
района проведения стрельб, 
участвовали в обеспечении 
испытаний новой военной 
техники. Радует, что все по-
ставленные задачи успешно 
выполнены. И в этом – заслу-
га всего экипажа, который 
бережно относится к свое-
му кораблю, отметившему 
25-летие. 

Капитан-лейтенант С.Муфтахов в сво-
ей должности уже два года. Он – вы-
пускник Санкт-Петербурского, мор-
ского корпуса имени Петра Великого. 
Окончил факультет минно-торпедного 
вооружения. Начинал службу в 2010 году 
в соединении кораблей охраны водного 
района в качестве командира БЧ-2-3 на 
базовых тральщиках. Затем был назна-
чен на должность командира рейдового 
тральщика, и, по словам командира ди-
визиона капитана 3 ранга Алексея Сер-
геева, на этом посту у него раскрылся 
талант судоводителя. Сафар рано начал 
самостоятельно ходить в море, успеш-
но выполняя поставленные задачи. Сле-
дующей ступенькой в его продвижении 
по карьерной лестнице стала должность 
помощника командира базового траль-
щика «Леонид Соболев». А через пол-
тора года Сафар принял командование 
этим кораблём. За два года вывел ко-
рабль в число лучших и не останавлива-
ется на достигнутом: успешно выполня-
ет все поставленные задачи, в том чис-
ле боевого дежурства, умело работает с 
личным составом. 

Под стать своему командиру его по-
мощник – старший лейтенант Влади-
мир Зюкин. В своё время он тоже про-
шёл школу рейдового тральщика, ко-
мандовал «РТ-273», который при нём 
стал кораблём образцового содержа-
ния. Летом уходящего года старший 
лейтенант В.Зюкин был передён на 
«БТ-212». И здесь он наводит порядок, 
что называется, твёрдой рукой. 

Командир штурманской боевой ча-
сти старший лейтенант Евгений Ивашов 
в 2017 году был временно прикоманди-

Экипаж поздравляет начальник штаба 
БВМБ капитан 1 ранга С.Волков.

Старшина 1-й статьи контрактной службы 
Н.Кочетков показывает новую табличку с по-
чётным наименованием корабля. 

Техник команды РТС мичман А.Иванов на боевом посту. 

Командир БЧ-1 старший лейтенант 
Е.Ивашов за прокладкой курса корабля.
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Твои люди, флот!

Дисциплинированный, исполни-
тельный, волевой, великолепно 

подготовленный – так охарактеризовал 
своего сержанта командир батальона 
гвардии майор Артём Фёдоров.

– Я всегда стараюсь придерживать-
ся известного принципа: «Чтобы по-
требовать и спросить, сначала объяс-
ни, покажи, научи», – говорит гвардии 
сержант контрактной службы Алек-
садр Полях. 

С таким доводом трудно не согла-
ситься. Становится ясно, почему у него 
практически со всеми в подразделении 
сложились крепкие, дружеские отноше-
ния. Тут уж поневоле вспомнишь изряд-
но подзабытую солдатскую мудрость о 

том, что уважение к командиру есть ос-
нова исполнительности. 

Александр родился на берегах Азов-
ского моря в городе Таганроге, где 
когда-то Россия строила свои корабли 
для Черноморского флота. 

Единственный ребёнок в семье не-
редко вырастает капризным. Но тут 
произошло иначе. Мальчишка рос це-
леустремлённым и волевым. 

К родительскому воспитанию добав-
лялись ещё и наставления Александра 
Ивановича Церюты, который руково-
дил секцией рукопашного боя. Его так 
и называли – казак Церюта. Те, кого он 
принимал в секцию, считали, что им 
крупно повезло. Начиная со старших 
классов школы и потом в годы обуче-
ния в техникуме, который готовил тех-
нологов для деревообрабатывающей 
промышленности, Александр Полях пе-
ренимал у своего наставника приёмы 
борьбы, а заодно и нехитрую житей-
скую мудрость относительно взаимоот-
ношений с людьми.

Прошло несколько лет, и вот, имея 
в кармане красный диплом технолога,  
вооружённый борцовскими качества-
ми, Александр отправился на военную 
службу. С учётом личных качеств, обра-
зования и желания служить Отечеству в 
военкомате ему предложили обучение 
в школе сержантского состава. «Поче-
му бы и нет?» – подумал юноша и со-
гласился.

Без малого полгода курсант Алек-
сандр Полях зубрил уставы, учился хо-
дить в строю, изучал артиллерийские 
системы всех мастей и назначений. 

По распределению он попал слу-
жить в артиллерийский полк береговых 
войск Балтийского флота, в его элит-
ное подразделение – разведку. Прихо-
дилось корректировать огонь, разведы-
вать и наносить на карту расположение 
целей, таскать на себе артиллерийскую 
буссоль и многое другое. 

Непосредственная встреча с мор-
ской пехотой у Александра произошла 
в 2011 году на празднике 9 Мая. За не-
сколько месяцев до этого в полк при-
были офицеры-морпехи с целью ото-
брать лучших бойцов для парадного 
полка Балтийского флота. Вот так Алек-
сандр впервые примерил на себя чёр-
ный берет и прошагал по главной пло-
щади страны в составе парадной ко-
робки морской пехоты. Тогда он тоже 
думал, что это временное явление, ведь 
скоро ему предстояло увольнение в за-
пас. Однако всё пошло иначе. 

Младшего сержанта Александра По-
ляха на параде Победы приметило не 
только командование бригады. Прав-
да, сначала Александр уволился в за-
пас. Но, приехав в родной Таганрог, 
вскоре обнаружил, что его таланты 
здесь не востребованы. Вот тогда-то в 
один прекрасный день раздался теле-
фонный звонок. Гвардии капитан Антон 

Шишканов предложил Александру вер-
нуться на службу в морскую пехоту.

Через два месяца Александр Полях 
надел чёрный берет уже на постоянной 
основе. Это было в 2011 году. А через 
каких-то полгода новоиспечённый мор-
пех ушёл в море на борту сторожевого 
корабля «Ярослав Мудрый». На между-
народных учениях «Фрукус-2012» он вы-
полнял обязанности стрелка в группе 
антитеррора, которой командовал гвар-
дии капитан Игорь Федюкин. После этого 
похода было ещё пять, но уже не на уче-
ния, а в дальнюю операционную зону, где 
балтийские корабли и вспомогательные 
суда выполняли ответственные задания.

Очередной поход Александра завер-
шился совсем недавно. В нём гвардии 
сержант контрактной службы возглав-
лял группу антитеррора на борту спа-
сательного буксира «Виктор Конецкий» 
и проявил незаурядные организатор-
ские и командирские качества. 

Нынче гвардии сержант Александр 
Полях продолжает служить в морской 
пехоте, но помимо должности команди-
ра отделения ему доверили ещё долж-
ность заместителя командира взвода. 
Как и прежде, у него безупречная слу-
жебная репутация. 

– Не хотел бы сменить военную про-
фессию на какую-нибудь другую? – поин-
тересовались мы в конце нашей беседы.

В ответ гвардии сержант отрица-
тельно покачал головой.

– Нет, – уверенно ответил Александр. 
– Служба в морской пехоте – это моё. 

Юрий ШЕВЧЕНКО. 
Фото автора. 

ÊÎÃÄÀ ×ÅÐÍÛÉ ÁÅÐÅÒ - ÑÓÄÜÁÀ
Гвардии сержант контрактной службы Александр ПОЛЯХ служит в 

бригаде морской пехоты уже восемь лет. И по праву считается одним 
из наиболее подготовленных младших командиров.

Его флотская служба начиналась 
в далёком 2002 году в учебном 

центре (г.Выборг), в роте связи. Здесь 
он освоил специальность радиометри-
ста, после чего был направлен на БДК 
«Минск» на должность командира отде-
ления радиометристов-наблюдателей. 

За два года службы Юрий кое-что 
подкорректировал в своих жизненных 
планах. Поначалу мечтал, вернувшись в 
родной город, поступить в речное учи-
лище, ходить по великим сибирским 
рекам. Но в его душу незаметно вошло 
море. В свой первый дальний морской 
поход по странам Европы Юрий отпра-
вился на борту БДК «Калининград» в 
качестве прикомандированного специ-
алиста, и этот поход во многом опреде-
лил его дальнейшую судьбу. Ведь впер-
вые в жизни молодой человек побывал в 
портах Франции, Испании, Португалии. 
Потом были международ-
ные морские учения «Бал-
топс-2003» с посещением 
портов стран Балтии. А од-
нажды командиру отделе-
ния радиометристов-наблю-
дателей довелось обеспе-
чивать официальный визит 
Президента России в одну из 
европейских стран. И Юрию 
Волгину, командиру вахтен-
ного поста на юте, посчаст-
ливилось лично поздоро-
ваться с Владимиром Пути-
ным. Помнит, что Верховный главноко-
мандующий осмотрел корабль и побла-
годарил экипаж за службу. На корабле 
ещё долго по-дружески подтрунивали 
над «счастливчиком» Волгиным. 

После окончания срока службы Юрий 
решил остаться на корабле и заключить 
контракт. Говорит, что увидел на флоте 
более заманчивые жизненные перспек-
тивы, чем «на гражданке». В 2007 году его 
направили на учёбу в школу военных тех-
ников, после завершения которой ново-
испечённый мичман был направлен для 

ÈÑÏÛÒÀÍÈÅ ÏÎÕÎÄÍÛÌÈ ÌÈËßÌÈÈÑÏÛÒÀÍÈÅ ÏÎÕÎÄÍÛÌÈ ÌÈËßÌÈ
Старшина радиотехнической команды БДК «Александр Шабалин» 

мичман Юрий ВОЛГИН является одним из лучших специалистов на 
корабле и пользуется заслуженным авторитетом у сослуживцев. 

прохождения службы в дивизион малых 
десантных кораблей на воздушной по-
душке. На МДКВП «Мордовия» Юрий был 
старшиной радиотехнической коман-
ды. После реорганизации штатов стал 
техником радиотехнической команды. А 
когда из ремонта вышел МДКВП «Евге-
ний Кочешков», Юрия откомандирова-
ли на ходовые испытания да так и оста-
вили на однотипном корабле. В общей 
сложности пять лет жизни отдал он бегу-
щим над волнами кораблям. В 2016 году 
вновь вернулся на большие десантные 
корабли – на БДК «Александр Шабалин» 
на должность старшины радиотехниче-
ской команды. За это время успел пройти 
боевую службу длиною в шесть месяцев в 

Чёрном и Средиземном морях. Теперь в 
активе у мичмана Юрия Волгина уже че-
тыре дальних морских похода, и, он уве-
рен, не последних. 

В его заведовании – три навигацион-
ные станции наблюдения за надводной 
обстановкой, две станции наблюдения 
за воздушными целями и другая аппа-
ратура, с помощью которой отделение 
радиометристов выполняет свою основ-
ную задачу по освещению надводной 
обстановки и обеспечению навигацион-
ной безопасности корабля.

В подчинении у мичмана Юрия Вол-
гина специалисты расчёта боевого ин-
формационного поста – радиометри-
сты-наблюдатели и радиометристы 
штурманские. Старшина проводит с 
ними теоретические и практические 
занятия по специальности, тренировки 
на матчасти. Ежедневно под его кон-
тролем проходят осмотр и проворачи-
вание оружия и технических средств, 
пошаговое выполнение действующих 
эксплуатационных инструкций и на-
ставлений. Старшина команды отме-
чает старательность и добросовестное 
отношение к делу своих подчинённых: 
радиометриста БИП старшего матро-
са контрактной службы Кирилла Тка-

ченко, радиометриста штур-
манского старшего матроса 
контрактной службы Макси-
ма Коленченко и радиоме-
триста-наблюдателя стар-
шего матроса контрактной 
службы Александра Павлова. 
О достоинствах каждого из 
них старшина команды знает 
не понаслышке. Например, 
старший матрос Кирилл Тка-
ченко талантлив в учёбе, как 
губка впитывает любую ин-
формацию, что ни покажешь 

– тут же повторит правильно. Считает, 
что в успешном становлении его как 
специалиста немаловажную роль сы-
грала полугодовая подготовка в учеб-
ном центре, поэтому на корабль он 
пришёл уже с багажом знаний. 

Хорошую морскую закалку приоб-
рёл в ходе боевой службы и радио-
метрист-наблюдатель старший ма-
трос контрактной службы Александр 
Павлов. Старшине импонирует его 
упорство. Александр пришёл на ко-
рабль «с гражданки» после долгого пе-

рерыва в военной службе, к тому же 
по призыву служил в береговой части, 
но на БДК адаптировался быстро. По 
словам мичмана Юрия Волгина, если у 
него что-то не получается, – в лепёшку 
разобьётся, но выполнит поставлен-
ную задачу. Причём лучшим образом. 

В настоящее время бурная походная 
жизнь большого десантного корабля 
«Александр Шабалин», вернувшегося 
в начале года с боевой службы, успеш-
но выдержавшего испытание нелёгки-
ми походными милями, приостанов-
лена. Выходы в море закончились. На 
днях в последний раз в этом году БДК 
«Александр Шабалин» принял участие 
в обеспечении испытаний корветов, 
сходил на закрытие района проведе-
ния стрельб и ошвартовался в военной 
гавани. Экипаж приступил к зимнему 
периоду обучения. На корабле завер-
шена подготовка документации к но-
вому учебному году и начата отработка 
элементов первой курсовой задачи. По 
плану в феврале возобновятся выходы 
в море для подготовки и сдачи второй 
курсовой задачи. 

Татьяна СМИРНОВА.
Фото автора.
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Около ста специалистов прибы-
ло для этого непосредственно 

в Тарту в центр Объединённых учеб-
ных заведений сил обороны Эстонии, а 
остальные 600 участвовали в кибер-ма-
нёврах, сидя в креслах за мониторами у 
себя на родине.

Целью учений была проверка способ-
ности стран – членов НАТО и государств-
партнёров противостоять различным ки-
бератакам, а также отработка сотрудни-
чества экспертов как на внутригосудар-
ственном, так и международном уровне. 
Фактически учения имели агрессивный, 
ярко выраженный антироссийский ха-
рактер. Были предприняты военно-тех-
нические координационные действия, 
чтобы связать страны Балтии в некий 
киберузел, руководить которым будут 
США. Судя по всему, кибероружие сей-
час начинает играть настолько важную 
роль, что многие государства считают 
необходимым бряцать им так же, как и 
оружием массового поражения.

Сегодня инфраструктура Эстонии ак-
тивно используется руководством НАТО 
для размещения командных структур 
блока. С 2008 года в Таллине в качестве 
структурного подразделения Северо-
атлантического блока действует Центр 
передового опыта в области компью-
терной безопасности, в работе которо-
го участвуют офицеры из 18 государств 
НАТО и стран-партнёров.

С июня 2016 года в эстонской столи-
це функционирует передовой координа-
ционный центр НАТО, задачами которого 
являются командно-штабное управле-
ние совместными силами повышенной 
готовности блока, планирование и от-
работка посредством учений и трениро-
вок возможных сценариев коллективной 
обороны на территории стран Балтии 
вместе с аналогичными пунктами управ-
ления в Латвии и Литве. В работе центра 
наряду с эстонскими военнослужащими 
задействованы 40 офицеров вооружен-
ных сил государств – членов альянса.

Руководство Эстонии планомерно ре-
ализует мероприятия по развитию объ-
ектов национальной военной инфра-
структуры, которые вписываются в пла-
ны командования НАТО. Эта деятель-
ность направлена прежде всего на повы-
шение возможностей военного городка 
Тапа. Здесь с апреля 2017 года дисло-
цируется тактическая группа Североат-
лантического блока, состоящая из не-
скольких подразделений вооружённых 
сил стран – членов НАТО. 1 декабря за-
кончилась военная миссия французско-
го контингента в Эстонии. На протяже-
нии четырёх месяцев триста француз-
ских солдат вместе со своими танками 
Leclerc, БМП VBCI и броневиками VAB 
в составе тактической группы «не щадя 

ÝÑÒÎÍÈß Â ÍÀÒÎ, È ÍÀÒÎ Â ÝÑÒÎÍÈÈ
В конце ноября – начале декабря в Эстонии были проведены са-

мые масштабные киберучения военного управления НАТО Cyber 
Coalition, в которых приняли участие свыше семисот экспертов-ин-
фотехнологов и правительственных чиновников из 25 стран – чле-
нов НАТО и четырёх государств-партнёров.

Ракурс

Выставка

живота своего» несли нелёгкую службу 
по «сдерживанию» России в маленьком 
эстонском военном городке. (Следую-
щей страной пребывания французской 
военной миссии станет Литва). Чтобы 
облегчить тяготы союзнической служ-
бы, специально для французов и ещё 

900 чужестранных солдат из 
Великобритании, Дании и Ис-
ландии на территории военно-
го городка Тапа была выстрое-
на инфраструктура из 16 новых 
объектов. Современные казармы, ан-
гары для боевой техники, гаражи, сто-
ловая и рабочие помещения обошлись 
гостеприимным налогоплательщикам 
Эстонии в 38 миллионов евро. В насто-
ящее время тактическую группу НАТО в 
Эстонии возглавляет Великобритания. 
В состав британского контингента вхо-
дят 800 военных, боевые беспилотники, 
танки типа Challenger 2 и другая техника.

Ещё одним важным объектом, ис-
пользуемым командованием НАТО на 
эстонской территории, является ави-
абаза Эмари. Здесь на ротационной 
основе находится группа истребитель-
ной авиации блока, выполняющая за-
дачи в составе миссии ПВО в странах 
Балтии. Модернизация авиабазы осу-
ществляется с целью постоянного рас-
ширения её технических возможностей 
по сопровождению учебно-боевой де-
ятельности ВВС стран-партнёров. Уже 
обеспечиваются приём и временное 
размещение тактической эскадрильи 
НАТО, возможно обслуживание тяжё-
елых транспортных самолётов и стра-

тегических бомбардировщиков. Здесь 
же расположен учебно-тренировочный 
центр ВВС США. В течение 2017 года 
на Эмари была введена в строй казар-
ма на 250 человек. 

Отдельное внимание командование 
военно-воздушных сил США уделяет 

подготовке экипажей по совер-
шению посадки (взлёта) само-
лётов штурмовой и транспорт-
ной авиации на подготовленные 
участки автодорог, а также на по-
левые аэродромы Эстонии. Дан-
ные задачи отрабатывались аме-
риканцами в июне 2017 года в 
ходе учения ВС США Saber Strike 
(«Удар сабли») и в августе 2017 
года во время тренировки аме-
риканских ВВС в эстонском воз-
душном пространстве.

Сотрудничество по военной линии 
между Вашингтоном и Таллином за-
креплено межправительственным со-
глашением, которое в июне 2017 года 
одобрил парламент Эстонии. Договор 
предоставляет Пентагону полномочия 
на самостоятельное возведение (модер-
низацию) объектов на территории воен-
ного городка и полигона Тапа, на авиа-
базе Эмари, а также определяет право-
вой статус американских военнослужа-
щих. Как обычно, американские солдаты 
обеспечены иммунитетом от уголовного 
преследования, с них снимается всяче-
ская ответственность за противоправ-
ные действия на эстонской территории. 

В целом анализ деятельности эстон-
ского руководства, а также заложенные 
в бюджете на 2018-2021 гг. на нужды 
обороны финансовые средства сви-
детельствуют о наличии долгосрочных 
планов по размещению подразделений 
альянса на национальной территории 
и развитию военной инфраструктуры в 
их интересах в приоритетном порядке. 
Несмотря на уже имеющиеся подраз-

деления иностранных войск в респу-
блике, эстонское руководство продол-
жает политику превращения страны в 
натовский военный полигон. Президент 
Эстонии Керсти Кальюлайд во время 
встречи с послами при НАТО заявила, 
что на будущем саммите НАТО в 2018 
году «следует найти решения, как в слу-
чае необходимости организовать дис-
локацию дополнительных сил в регионе 
Балтийского моря и усиление присут-
ствия союзников на море и в воздухе».

При этом политическое руководство 
Эстонии продолжает использовать во-
оружённые силы страны для отработки 
сценариев борьбы с собственным на-
селением. Так, 1 и 2 декабря были про-
ведены совместные военные учения 
400 членов Таллинской дружины Сою-
за обороны Эстонии (Кайтселийт) де-
партаментов полиции и погранохраны 
Phjatht-2017 («Северная звезда»). В при-
морском районе столицы Эстонии Пы-
хья-Таллин, населённом по преимуще-
ству русскоязычными жителями, в рам-
ках учений отрабатывались создание 
контрольно-пропускных пунктов, патру-
лирование на улицах, а также ограничен-
ный бой в городских условиях, штурм и 
оборона объектов. Для усиления ощу-
щения реальности боя во время учений 
в городе использовались шумовые ими-
тации выстрелов и разрывов гранат. По 
свидетельству очевидцев, доброволь-
цы Кайтселийта бегали среди гаражей 
с оружием, имитируя бой, а старенький 
камуфлированный джип раскатывал по 
улицам района. Из автомобиля разноси-
лись усиленные мегафоном предупреж-
дения на эстонском и русском языках о 
том, что проходят военные учения. 

Видимо, не зря на состоявшейся в 
Брюсселе встрече правозащитников и 
представителей Европарламента, про-
ходившей с 30 ноября по 1 декабря, не 
обошлось без критики положения рус-
ского национального меньшинства в 
Эстонии. В выступлениях указывалось, 
что эстонские власти с момента восста-
новления независимости в 1991 году 
проводили «сознательную политику от-
странения русских от управления стра-
ной», что и привело к нынешнему по-
ложению в области гражданства и прав 
человека. ООН, Совет Европы и другие 
международные организации неодно-
кратно указывали Эстонии на ненор-
мальность такого положения, при кото-
ром в настоящее время около 15% жи-
телей Эстонии либо не имеют граждан-
ства вообще, либо являются граждана-
ми других государств, в первую очередь 
соседней Российской Федерации. 

Валерий КОМИССАРОВ. 
Подготовлено по материалам, 

размещённым в сети Интернет.

Посол США в Эстонии Джеймс 
Д.Мелвилл открывает новые 
объекты инфраструктуры в 
военном городке Тапа.

В прошлом году дочери Михаила 
Александровича передали в му-

зей уникальную коллекцию материа-
лов из семейного архива. Фотографии 
актёров театра, реквизит, докумен-
ты и письма передают колорит эпо-
хи 30-х – 40-х годов. Уникальная вы-
ставка позволила практически из не-
бытия вернуть имена мастеров сцени-
ческого искусства, которые начинали 
или были связаны с театром дважды 
Краснознамённого Балтийского флота. 
Это и фактический основатель, первый 
режиссёр и художественный руководи-
тель Александр Пергамент, художник 

В Музее истории Кронштадта работает выставка «Рядовой флотского  театра», посвящённая  веково-
му  юбилею одного  из  первых артистов  Театра Балтийского  флота  Михаила Мамаева.  

ÐßÄÎÂÎÉ ÔËÎÒÑÊÎÃÎ ÒÅÀÒÐÀ  ÐßÄÎÂÎÉ ÔËÎÒÑÊÎÃÎ ÒÅÀÒÐÀ  
Илья Сегал, актеры Аркадий Трусов, 
Александр Кутьин. 

Выставка личных вещей и докумен-
тов Михаила Александровича Мама-
ева – это не только дань уважения та-
лантливому актёру-балтийцу, но и знак 
признания единственному драматиче-
скому театру Ленинграда, что без пе-
рерыва работал весь период блокады 
города на Неве. В самый трудный пе-
риод сражений за Ленинград – осенью 
1941 года – именно коллектив Театра 
БФ не только более ста раз выступал 
с концертами и постановками перед 
защитниками Северной столицы, но 

М.Мамаев в одном из спектаклей.М.Мамаев в одном из спектаклей.

и первым поставил пьесу Всеволо-
да Вишневского «У стен Ленинграда». 
Этот спектакль воссоздавал эпизоды 
героической обороны города в сентя-
бре 1941 г. 

Присутствовавшие на открытии вы-
ставки главный режиссёр Драматиче-
ского театра Балтийского флота Миха-
ил Смирнов и ведущий актёр Владимир 
Филиппов дали высокую оценку рабо-
те музейщиков, открывающих малоиз-
вестные страницы биографии замеча-
тельного творческого коллектива ста-
рейшего флота России.

Николай КОМАРОВ. 
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Встреча

С докладом о работе, проделанной советом морской авиации в уходящем 
году, выступил его председатель полковник в отставке Ю.Барышев. О фи-

нансовой работе отчитался казначей совета капитан 1 ранга запаса В.Лоскутов.
На собрании выступил начальник морской авиации БФ полковник В.Морозов. 

Он обстоятельно рассказал ветеранам о ходе выполнения задач боевой подготов-
ки частями морской авиации, лётной работе, об участии в учениях и манёврах, о 
результатах практического применения боевого оружия и техники. Также он отве-
тил на многочисленные вопросы военных пенсионеров.

В прениях по докладу выступили генерал-лейтенант В.Сокерин, полковни-
ки Л.Перетяка, Б.Глыбин, В.Цоколов, сержант Л.Григорьева, прапорщик Н.Аль-
севич, вдова лётчика Г.Аникушина

На конференции не раз отмечалось, что ветеранская организация морской ави-
ации  БФ является самой многочисленной по количеству и одной из деятельных по 
содержанию проводимой работы с ветеранами, вовлечению их в военно-патриоти-
ческое воспитание военнослужащих и гражданской молодёжи.

Среди тех, кто отдал морской авиации свои лучшие годы, 11 участников Великой 
Отечественной войны, всем им за 90 лет. Полковнику в отставке Б.Глыбину – 95 лет. 
Несмотря на солидный возраст, он активно выступает на всех мероприятиях перед 
кадетами и школьниками. Также среди пенсионеров 17 тружеников тыла, тех, кто в 
годы Великой Отечественной войны работал на фабриках и заводах, колхозных по-
лях, обеспечивая фронт всем необходимым, а после войны посвятил жизнь службе 
в морской авиации.

35 человек – участники боевых действий в «горячих точках», воины-интернацио-
налисты. Есть в этой организации и те, кто участвовал в 1962 году в Карибском кри-
зисе в составе авиаполка БФ на самолётах Ил-28. Каждый из них имеет богатый лич-
ный опыт выполнения интернационального долга. Совет ветеранов сделал много для 
того, чтобы вовлечь их в активную патриотическую и воспитательную работу. Воен-
ные пенсионеры выступали в школах, кадетских классах и перед военнослужащи-
ми. Особую активность в этом вопросе проявили Б.Глыбин, А.Скидан, Н.Ерёмочкин, 
В.Цоколов, А.Шевель.

Вся героическая летопись морской авиации БФ была отражена в музее ВВС 
БФ, который размещался в Доме офицеров посёлка Чкаловск. В 1978 году на 
60-летие авиации БФ сюда прибыли 12 Героев Советского Союза. Посетив музей, 
они благодарили командование морской авиации за создание такого музея. Он 
пользовался популярностью у военнослужащих, школьников, горожан и туристов. 
В начале 90-х его ликвидировали, экспонаты перевезли в сырые помещения аэро-
дрома, и со временем они пришли в негодность. Совет ветеранов на протяжении 
последних лет добивается  восстановления музея как одного из мощных очагов 
военно-патриотического воспитания молодёжи. 

На собрании также говорили о памятниках-самолётах, которые были установ-
лены в различных гарнизонах. В частности, Н.Альсевич с болью в душе говорил 
об исчезновении с постамента в посёлке Храброво памятника самолёту Ли-2, ко-
торый в годы войны и в мирное время был на вооружении транспортного полка 
морской авиации БФ, а затем более 20 лет стоял на постаменте у местного Дома 
офицеров. Куда исчез этот монумент, неизвестно.

Волнует ветеранов и жителей посёлка Чкаловск судьба самолёта Ил-28, кото-
рый являлся своеобразной визитной карточкой этого гарнизона. Он  рушится и в 
любой момент может прийти в негодность. Допустить этого нельзя!

На собрании ветераны говорили и о других проблемах, которые волнуют их 
больше всего: о работе медицинских учреждений, в частности, лечебно-диагно-
стического центра на улице Артиллерийской в областном центре. Поликлиника 
перегружена до предела. Пожилым людям трудно получить там медицинскую по-
мощь.

В целом мероприятие прошло с полным пониманием собравшимися ответ-
ственности и задач, которые стоят перед каждым военным пенсионером. Работа 
совета ветеранов морской авиации БФ признана удовлетворительной. Принято 
постановление, которое и определило задачи на предстоящий год. 

Полковник в отставке 
Александр БАЛАБАНОВ.

Собрание

Недавно в Калининградском Доме офицеров состоялось отчётно-
выборное собрание ветеранов морской авиации Балтийского флота.

ÍÅ ÑÒÀÐÅÞÒ ÄÓØÎÉ ÂÅÒÅÐÀÍÛ

ППоздравляем!оздравляем!
26 декабря 95-летний юбилей отмечает участник Великой Отечественной 

войны, ветеран органов военной юстиции и прокуратуры Калининградского 
гарнизона полковник юстиции в отставке Сафрон Елизарович РЫЖАКОВ.

В марте 1942 года С.Рыжаков был призван в ряды РККА и 
направлен в 184 сп связистом взвода управления артилле-
рийской батареи 76-мм полковых пушек 321 сд Забайкаль-
ского военного округа. Боевое крещение он принял в районе 
станицы Малая Клецкая, отражая атаки рвущейся к Сталин-
граду армии Паулюса. Дошёл с боями до Берлина, был триж-
ды ранен. В октябре 1943 года при штурме Запорожья пар-
торг С.Рыжаков четыре раза за день поднимал роту в атаку. 
Участвовал в форсировании Днепра. Получил лёгкое ранение 
и долечивался в части. 26 апреля 1945 года у аэродрома Тем-
пельгоф старший лейтенант С.Рыжаков был ранен в третий 
раз, но с поля боя не ушёл. 2 мая полк форсировал  канал пе-
ред зданием Рейхстага и оказался в Тиргартене у  Бранден-

бургских ворот. Сафрон Елизарович награждён орденами Красной Звезды и От-
ечественной войны II степени, медалями «За отвагу» и «За оборону Сталинграда».  

После победы отважный офицер продолжил службу в Советской армии. Служил 
в Германии и на Северном Кавказе. В 1956 году майор С.Рыжаков окончил Воен-
но-юридическую академию СА и ВМФ и проходил службу в военной прокурату-
ре гарнизонов ТОФа, г.Калининграда и СибВО. В ноябре 1969 года подполковник 
юстиции Сафрон Рыжаков был уволен в запас с должности помощника военного 
прокурора Омского гарнизона. К боевым наградам фронтовика прибавились ор-
ден Отечественной войны I степени, медаль «За боевые заслуги» и многие другие.

В 2000 году Сафрон Елизарович  вышел на пенсию, активно занимаясь военно-
патриотическим воспитанием молодёжи.

Ветераны органов военной юстиции, боевые друзья, товарищи и сослуживцы 
от всей души поздравляют Сафрона Елизаровича с юбилеем, желают ему здоро-
вья, бодрости духа и хорошего настроения.

Мероприятие приурочено к 30-летнему юбилею 
глубоководных обитаемых аппаратов «Мир». 

В декабре 1987 года они прошли своё первое ис-
пытание и опустились на глубину более 6 тысяч ме-
тров. В общей сложности с их применением было 
проведено 35 экспедиций в Атлантическом, Тихом и 
Индийском океанах. В 1991 и 1995 годах с помощью 
ГОА «Мир» удалось исследовать корпус легендарно-
го «Титаника», лежащего на дне Атлантического океа-
на на глубине 3800 метров. В процессе погружений были 
проведены уникальные киносъёмки, фрагменты которых ис-
пользовались при создании художественных и научно-популярных фильмов. 

Услышать из первых уст об удивительных моментах из жизни глубоководных аппара-
тов помимо посетителей музея пришли врио начальника управления поисковых и ава-
рийно-спасательных работ Балтийского флота капитан 2 ранга Сергей Репин, а также 

курсанты филиала ВУНЦ ВМФ 
«ВМА» (г. Калининград). Будущие 
флотские офицеры с интересом 
рассматривали экспонаты вы-
ставочного зала с говорящим на-
званием «Глубина», среди кото-
рых особо выделялся ГОА «Мир-
1». Именно в музее в присутствии 
юбиляра Анатолий Сагалевич 
рассказал невероятную историю 
отечественных «Миров».

За спиной Анатолия Михайло-
вича 500 погружений в качестве 
главного пилота ГОА, в том числе 
два погружения на глубины 6170 
и 6120 метров. Всего же Анато-

лий Сагалевич провёл под водой порядка 4000 часов. На аппаратах «Мир» он побывал 
на дне Северного Ледовитого океана, у затонувших подводных лодок «Комсомолец» и 
«Курск», спускался в глубины Байкала. О самых удивительных встречах и уникальных 
открытиях, людях, которые вместе с ним покоряли глубины, рассказал собравшимся 
известный исследователь. Не прошёл он мимо нынешней судьбы «Миров». По словам 
Анатолия Михайловича, для того чтобы вдохнуть жизнь в легендарные аппараты, тре-
буется около 10 миллионов долларов. После апгрейда срок службы глубоководных ап-
паратов может продлиться ещё на 50 лет. Рассказ исследователя вызвал живой инте-
рес у  слушателей. 

Впечатлениями поделились и будущие морские офицеры. Курсант Дмитрий Кияш-
ко сказал: «Конечно, мы знаем о наиболее героических событиях из биографии 
Анатолия Сагалевича. Но сегодня у нас появилась уникальная возможность услы-
шать то, что раньше нигде не публиковалось и не выносилось на широкую аудито-
рию. Мне близка тема океанских глубин. Мой дед главный старшина Анатолий Ти-
тов служил подводником ещё во времена «холодной войны», когда наши подлодки 
ходили дежурить к берегам Кубы, решали другие важные задачи. Он рассказывал 
мне об этих походах. Подобные встречи вызывают ещё большее желание прикос-
нуться к тайнам океанских глубин». 

Солидарен с товарищем и курсант Павел Пушканюк: «Впечатления от встречи са-
мые яркие. Меня как будущего морского офицера, безусловно, заинтересовали исто-
рии, рассказанные Анатолием Сагалевичем. Никогда не доводилось услышать от пер-
вого лица о подробностях глубинных экспедиций к «Титанику», трагических страницах 
операций по спасению подлодок, в частности АПЛ «Курск»,  – признался Павел. – Я 
ещё раз с удовольствием сходил бы на такую интересную и содержательную лекцию».

Владимир ДАШЕВСКИЙ.
Фото автора. 

ÏÐÈÊÎÑÍÎÂÅÍÈÅ Ê ÒÀÉÍÀÌ ÃËÓÁÈÍÛ
В Музее Мирового океана прошла встреча с отечественным ис-

следователем, заведующим лабораторией научной эксплуатации 
глубоководных обитаемых аппаратов Института океанологии РАН 
Героем России Анатолием САГАЛЕВИЧЕМ.

28 декабря исполняется 85 лет ветерану военной службы, майору в отставке 
Алексею Петросовичу ГУЛЬЯНЦУ.

В 1954 году после окончания Пермского военно-морско-
го авиационно-технического училища имени В.М.Молотова 
был направлен в г. Николаев, в авиационный полк при военно-
морском авиационном училище лётчиков, на должность тех-
ника самолёта Ил-28. Пять лет спустя Алексея Гульянца пе-
ревели на Балтику, в 15 одрап, на должность техника само-
лёта Ил-28. В 1961 году был откомандирован в г.Ленинград 
в высшее военно-морское училище радиоэлектроники для 
переучивания на радиоспециалиста. Получив новую специ-
альность, Алексей Петросович снова вернулся в авиацию 
Балтфлота и был назначен на должность техника по радио-
локационному оборудованию 170 гвардейского мрап 57-й 
морской ракетоносной авиационной дивизии ВВС БФ на 
самолётах Ту-16 гарнизона Быхов. На протяжении девяти лет служил в этом пол-
ку сначала техником, а затем старшим техником по радиолокационному оборудо-
ванию самолёта. Принимал активное участие в общественной жизни полка, помогал в 
оформлении различных стендов, плакатов для музея боевой славы, офицерского клуба. 
В 1970 году был назначен на должность начальника клуба 170 гв. мрап и направлен на 
учёбу во Львовское высшее военно-политическое училище. С 1971 по 1979 год – началь-
ник Дома офицеров гарнизона Балтийская коса. Затем 4 года был секретарём парткома 
авиационно-технической базы гарнизона Чкаловск. 

На всех должностях Алексей Петросович проявил честность и порядочность, его 
знают как грамотного и исполнительного авиационного специалиста, уважаемого и 
авторитетного руководителя, талантливого художника. Его служебная деятельность 
отмечена многими медалями и наградами. 

Командование, совет ветеранов морской авиации БФ, друзья и сослуживцы 
сердечно поздравляют Алексея Петросовича с юбилеем и желают ему здоровья, 
долгих лет жизни, счастья и благополучия.
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В этом году в таблице 71-й 
общефлотской спарта-

киады произошли изменения. 
Вместо двух подгрупп создано 
три. Соответственно, увеличи-
лось и число команд – их теперь 
20: семь команд в группе «А» (в 
неё вошли крупные соедине-
ния), пять – в группе «В» (в ней 
воинские части с меньшим коли-
чеством военнослужащих)  и во-
семь – в группе «С» (сюда входят 
представители небольших воин-
ских подразделений и центров). 
Сделано это для того, чтобы 
привлечь к участию в соревнова-
ниях флотского уровня как мож-
но больше военнослужащих.

Если раньше военнослужа-
щие соревновались в таких ви-
дах, как вольный стиль (100 м), 
брасс (100 м), баттерфляй (100 
м), плавание на спине (100 м), 
комплексное плавание (100 м), 
командная эстафета 4х50 м, то 
сейчас в программу состязаний 

был включён новый вид – плава-
ние вольным стилем (500 м).

В декабре на голубых до-
рожках бассейна спортивного 
центра (морской и физической 
подготовки, г.Калининград) фи-
лиала ФАУ МО РФ ЦСКА (СКА, 
г.Санкт-Петербург) кипели спор-
тивные страсти и шла настоящая 
борьба за награды. Пловцы сра-
жались за каждую долю секун-
ды, но тем не менее показате-
ли этого года во многих видах 
оказались несколько ниже. 
Например, в плавании воль-
ным стилем на дистанции 100 
метров первым был гвардии 
матрос Р.Ситников (команда 
«Шторм», бригада морской 
пехоты). Он единственный вы-
плыл из одной минуты, тог-
да как в прошлом году в этом 
виде таких результатов было 
больше. Вторым на той же 
дистанции стал младший 
сержант М.Белоконь («Вол-
на», филиал ВУНЦ ВМФ 
«Военно-морская акаде-
мия» (г.Калининград) с ре-
зультатом 1 мин. 03,58 сек. 

В остальных видах «зо-
лото» и «серебро» распре-
делились следующим об-
разом. В плавании на спине 
лучшим стал гвардии матрос 
С.Шлыков («Шторм»). Его 
результат – 1 мин. 02,06 сек. 
Немного ему проиграл млад-
ший сержант А.Грицик («Вол-
на») – 1 мин. 09,38 сек. На дис-
танции 100 метров брассом 

ÏËÎÂÖÛ ÑÐÀÆÀËÈÑÜ ÇÀ ÍÀÃÐÀÄÛÏËÎÂÖÛ ÑÐÀÆÀËÈÑÜ ÇÀ ÍÀÃÐÀÄÛ
На Балтийском флоте прошёл чемпионат по 

спортивному плаванию.
первым стал старший матрос 
Н.Прокопьев («Волна») –  1 мин. 
12,63 сек. Чуть больше секун-
ды ему уступил старший ма-
трос А.Вигуржинский (коман-
да «Бастион», ракетная брига-
да) – 1 мин. 13,81 сек. В плава-
нии баттерфляем первенствовал 
гвардии матрос В.Окладников 
(«Шторм») – 1 мин. 08,42 сек., 
вторым к финишу пришёл ка-
питан А.Кукушкин («Дружи-
на», мотострелковое соеди-
нение БФ) – 1 мин.12,29 сек. 
В комплексном плавании пер-
вое место досталось курсанту 
Р.Пилипенко («Волна») – 1 мин. 
03 сек., «серебро» у гвардии 
матроса М.Жукова («Шторм») – 
1 мин. 05 сек.

Отдельно стоит сказать о 
результатах в плавании воль-
ным стилем на дистанции 500 
метров. Этот вид был впервые 
введён в программу чемпио-
ната. Он позволяет оценить та-

кое качество спортсменов, как 
выносливость. Лучше всех 500 
метров преодолел гвардии ма-
трос И.Тумольский из коман-
ды «Шторм». Его результат – 6 
мин. 09,68 сек. Вторым был бу-
дущий офицер Р.Матюшенко 
(«Волна») – 6 мин. 21,93 сек. 
Эти показатели – одни из луч-
ших. Большинство участни-
ков преодолели эту дистанцию 
больше чем за 9 минут. И тем не 
менее даже этот результат дал 
каждой команде по 100 баллов.

Время матроса И.Тумоль-
ского принёсло команде 
«Шторм» рекордное количе-
ство баллов – 400. Она завое-
вала в общекомандном зачёте 
«золото». Кроме того, надо ска-
зать о заслугах морских пехо-
тинцев и в командной эстафете 
4х50 м, где им не было равных. 

Результат «чёрных беретов» – 1 
мин. 42,06 сек. Борьба за на-
грады в эстафете была острой. 
Лишь немного морпехам усту-
пили курсанты (1 мин. 45,96 
сек.), третьими финишировали 
военнослужащие мотострелко-
вого полка с результатом 1 мин. 
50,18 сек. Остальные команды 
не смогли преодолеть двухми-
нутный рубеж.

В итоге «золото» чемпиона-
та Балтийского флота по спор-
тивному плаванию досталось 
команде «Шторм». Вторую сту-
пеньку пьедестала заняла «Вол-
на», а третью – «Дружина». От-
рыв тройки лидеров от осталь-
ных команд был более чем зна-
чительный. 

После чемпионата нам уда-
лось пообщаться с некоторыми 
победителями. Курсант ВУНЦ 
ВМФ «Военно-морская акаде-
мия» (г.Калининград) старший 
матрос Николай Прокопьев, 
ставший победителем на дис-
танции 100 метров брассом, 

подчеркнул: чтобы победить, 
нужно быть морально и физиче-
ски подготовленным. Он привёл 
слова великого пловца девяти-
кратного олимпийского чемпи-
она Марка Спитца, который ска-
зал: «для того чтобы победить 
на соревнованиях, часто нужно 

сначала победить себя». 
Своё выступление Николай 
оценил как успешное. Да, 
было трудно, но он смог 
собраться, настроиться на 
победу и прийти к фини-
шу первым. Это был един-
ственный курсант, завое-
вавший золотую медаль.

Ну а блистали в этот 
раз на дорожках бассейна 
представители соединения 
морской пехоты. Старший 
снайпер гвардии матрос 
Владислав Окладников, 
победивший на дистанции 
100 метров баттерфляем, 
рассказал, что занимает-

ся плаванием 10 лет. Является 
кандидатом в мастера спорта. 
Но из-за большого перерыва (в 
тренировочном процессе воз-
обновить занятия он смог толь-
ко тогда, когда призвался на 
Балтийский флот) выиграть на 
чемпионате было трудно. Родом 
юноша из города Екатеринбур-
га. Служит в бригаде морской 
пехоты полгода. По профессии 
является педагогом по физиче-
ской культуре и спорту. Отмеча-
ет, что показал не самый лучший 
свой результат, но тем не менее 
рад, что победил.

Ещё один морской пехоти-
нец начальник радиостанции 
гвардии матрос Сергей Шлы-
ков также служит полгода. Он 
является мастером спорта 
по плаванию. Завершил свою 
спортивную карьеру в 2011 
году. В 2014 году приехал в 
Россию из Луганска. Принял 
гражданство РФ, призвался на 
военную службу и вновь возоб-
новил тренировки. На чемпио-
нате Балтийского флота Сергей 
стал победителем в плавании 
на спине. Хочет проявить себя 
и в других видах спорта, напри-
мер многоборье. 

Наводчик гвардии матрос 
Игорь Тумольский отмечает, что 
на дистанции 500 метров он по-
казал не лучший результат. Пер-
вый этап дистанции ему дался 
легко, но потом почувствовал 
усталость, последние 200 ме-
тров боролся с собой – сказа-
лась недостаточная подготовка. 
Являясь кандидатом в масте-
ра спорта по плаванию, Игорь в 
итоге всё же сумел собрать волю 
в кулак и победить. 

Юрий ДМИТРИЕВ. 
Фото автора.
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